

開港式の新舊は、クリッパーが主であるからあまり影響がないのだが、水煙の影響で経営が困難になつた独立航船が母船式に参画するようになると、又一般的にマグロ漁船が下り二日漁船の変動も大きくなつたという水産後方の状態は、授業の対象として新舊に有利に働いているといえる。

被害と捕獲問題　では漁業者の損害はどうであろうか。大水に設けられた対策本部によると、一月一日から五月三日迄で、總額一百、一億でその内訳は危険区域設定によるもの、一・九億圓、魚類価格によるもの、二・三八億圓、駆除時間延長によるもの、一・九一億円等である。九月迄の分は明らかでないが、一二・四、七億といわれている。流漁門での損害は三月一六日から三月三三日迄の六大城市（但し東京は一六日から二二日迄）の卸売、仲買、小売の損害は四・一二四億とされる。東京の中央市場につき二六日から週間の損害を、一人当たりについて見ると、平均では卸売は二・一四万、仲買四・四万、小売一・八万円の計算となる。しかし卸売、仲買等は専門専門に分かれているのであるから、損害はより集中した形であらわれていて、このような損害に対する補償の方針である。

被審と捕獲問題では漁業者の損害はどう
なるか、漁船の経営はキワダラが主であるからあまり
影響がないのみか、水揚の影響で経営が困難になつた漁船が母船式に参画するようにな
り、又一般的にマグロ漁船が下り、且つ魚獲の変動も大きくなつたという複数の状態によ
るが、一方で漁獲の増加による利益の増加もあ
る。この二つの要因で漁業者には有利に動いて
いるといえよう。

原島附近の漁業も安全ではなくなつて来て居る。幸い人体の被傷は、今日幸福電のものあるが、漁獲物は九月三八日迄に漁獲した童のみで八、七万貫である。月別に見ると月一六千貫、四月九、一千貫、五月六、八貫、六月一、五千貫、七月四、八千貫八月一、九千貫九月には一、五千貫である。三四、五月と実験が繰られた期間の漁獲量に比して、七、八月の漁獲量が多いことは徐々にあらわれて来る水銀の恐ろしさを物語つている。しかも、三月頃の始めのうち放電船は魚体の表面についているのみで漁獲量は落ちたのであるが、四月に入るやうに目され、次いで内臓にうつり、最近では骨肉から漏見されるようになった。つまりこのことは始めのうちは櫻殻により生ずる「死の匣」による漁獲が、次には海水によるそれに替わる形でランクンソンの機取による内臓の吸収され、最後にはこれが吸収されて骨、肉にいたるという放電汚染の経路であらわして、これは五月二日出港し六月四日迄、射能の海を調査して来た伐鋸丸は月四日造義書きされている。エキヤ内職の汚染は除されば、大半はそれるのであるから問題はないが、肉の汚染は除去する方法がない。

除去に心がけておるにもかかわらず、八月に入り、以前より強烈な放射能が観測されなくなつてゐる。例えは、四、五月頃では魚体から漏見される放射能は、平均二〇〇カウント位であり、福島丸を除けば最高でも二〇〇カウント位であつたが、八月二四日第七回に福港した第三美栄丸からは、三、八八カウントが見出されている。又以前では福津で採水した第三明神丸のとき、初期のこたごたの新潟間を除けば一船当たりの漏量は平均一〇貢位でなく少ない。しかし八、九月には、多量の漁獲物を原車しなければならない漁船が増加して來ている。

当初水爆事件が起きた時は、これにより貴重な魚類を多く損害を受けるのは漁場の関係から中止せざるを得ず、小網のアマ口は七枚内皮皮のアマ

ない、又中型船も夏にはほんと長年に切りかかるから、夏になれば被害は取まるのではないかと云われていた。だが七、八月になつて東洋艦は別に進んだ。大型船は船体のみ汚染されて帰つて来るが、瀕死船から放散能を出すことが少ないのに反して、中・小型船つまり百屯以下の小型船の漁獲は、カツオ、サザラ等に放散能が殆見されるようになつたのである。このため水煙の影響は経営の危機とし

選々として進んでいない。アメリカは補償を「直接損害」のみに限定し、事件発生以後五ヶ月目に八〇万ドル補償の意を示したにとどまっている。しかし、鶴も鳴っていない。
しかも、アメリカ側は補償の法的責任は全くなく、アメリカが補償するのは好意から出た行為であるとして、交渉が円滑にゆくことをほほんしている。七月三〇日、アメリカの照子力委員会は半黙報告書を出したが、その中で「委員会は放射能による汚染を研究するため入手した重はわづかに一尾であるが、これを委員会で実験した結果、食用にできる部分の放射能は、十分安心できる範囲内にあり、今後も食用にできることが判明した。」と述べている。こういう者のアメリカでは、日本がマグロを漁業することを不思議がつてゐるかも知れない。アメリカと証じく、政府の補償もさっぱり進んでいない。確かに補償たてかえとして、約一千九百万円が支出されたにすぎない。また漁賃分としては第一次、二億円(神奈川県七・五千万円、静岡四・五千万円)が三ヶ月の融資という期限付きで六月一九日になつて貸出された。第二次漁賃分の約一・三億円は八月にきめたが九月末現在で

は出されていない。卸売、仲買等の損害賠償は農林省で一五億円とまとめたが、大蔵省で

にかかるつて來ている。

次に水煙の魚餌に対する影響を中央鉄道完石
場の月ごとの平均魚餌によつて見よう。三月
については上、下旬にわけた。まづ三月上旬

水産年鑑

1955年版

昭和29年12月25日 印刷
昭和29年12月30日 発行

定価 ￥600.00 送料 ￥50.00

納本

発行所

水産週報社出版部

東京都千代田区西神田二ノ九
電話・九段(33)四六五三番
据替・東京五三七四三番

印刷者

日東紙工株式会社

編集者

財團法人 水産研究会

発行者

岡本 信男

製本 中村製本所

版画 中央デザイン社

あとがき

編集参画者名簿

▼本年鑑は昭和二八年以降二九年六月までの事項を中心としているが、次に記載する限り最近のものまでを録入した。
▼統計資料は出来る限り時点・単位・資料の出所を明記したが、引用範囲が極めて広範囲に亘るので集計・整理の方式もまちまちで、従つて引用個所によつては若干の食い違いがある所もある。

▼会社・團体・人名等の固有名詞が同一文章内に二回以上出る場合には一般的な略称を使用した。例えば、日本水産株式会社は日本水産又は日本水、全国漁業協同組合連合会は全漁連の如くである。文個人の暱称は全て省略した。

▼年号の中略記、大正は明記するが明治・昭和・大正の略字を使用した。昭和注特に必要な場合は除き省略した。

▼会社名等の略字はK=株式会社、(合) =合資、(名) =合名、(商) =商標を表わす。

西飯川宮川大赤阿加千野嘉士本新宮松森速浜石藤休高平塙酒
村石井井上藤田井本木田露木堀波 横沢山井
本屋平清部原日忠頼昭邦秀 路信幸幸義洋典
節八成健二地正出
雄勝郎大三郎玄誠泰照男英郎雄明悟人二生二雄大豊三一
松郡大本黒菊井長太松太西水中萬村清範古小西篠申市安加岡
木橋多沢上谷倉尾石山野田山田鶴谷時田藤本善
貞淳新保一宏史三保若米宗良敏雅道シ
子二吉次清吉彦彰郎男頬一作治光三道子エ歎茂謙郎保進査房